CORREONACIONA

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4023

Jueves 26 de octubre de 1933

Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

:- Apartado de Correos 111 -: Oficina: IMPRENTA CARTIN Suscripción mensual: ©1.00 Número suelto: diez centimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

La camisa de la boda y de la muerte

camisa al fondo de un ar- su cara mitad. cón, de donde ya no vuelve a salir sino para servir de mortaja al marido si tiene la mala ocurrencia de morirse.

esa prenda obedece a una da.

Es costumbre en los pai- creencia muy arraigada en ses escandinavos, especial· el país, según la cual si el mente en Suecia, el que, esposo guardó a su mujer en visperas de boda regale absoluta fidelidad, resucila novia a su prometido, tará de los primeros al llepara corresponder a los gar el día del juicio vendo obsequios de éste, una ca- a reunirse con su mujer. misa ricamente bordada. Pero si, por el contrario, Esta prenda sólo la usa el faltó al sus juramentos le agasajado el día del casa- tocará resucitar de los úlmiento. Pasada dicha cir- timos, y no volverá a discunstancia va a parar la frutar de la compañía de

El viudo sueco que contrae nuevo enlace, debe quemar la camisa nupcial regalada por la primera mujer, antes de admitir la El vestir el cadáver con que le entregue la segun-

INSTALACIONES DE MOTORES ELECTRICOS

Antes de comprar motores para servicios que estas Compañías suministren, suplicamos a los interesados consultar con nuestro Departamento de Ingeniería, que con el mayor gusto y gratuitamente les ayudará en la elección adecuada de dichos aparatos.

Conectaremos exclusivamente motores de las siguientes características:

CAPACIDAD FASES VOLTAJE TTO volcios Menores de un caballo Monofásicos De un caballo y menores de cinco caballos Monofásicos 220 ,, De cinco caballos en Trifásicos adelante 220 .. NOTA: - Los traslados se considerarán como nuevas .

conexiones.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ld., Compañía Nacional de Electricidad

Noticias breves de la Cruz Roja

BELGICA .- El Dr. Snyers, Presidente del Comité Provincial de Lieja, que ha fallecido re- zu-Oka un nuevo hospital. cientemente, fue en cierto modo de puestos de socorros en las sarreteras. En efecto, ya en 1900 por su iniciativa se creó en Lieja dados de urgencia a los ciclistas de Kaunas. víctimas de accidentes.

DINAMARCA. - El 26 de agosto, en presencia de los delegados de varias sociedades nacionales de la Cruz Roja, los Sa ja. maritanos daneses han festejado el cincuenta aniversario de su fundación.

INDIA.-La anual «Semana de la Cruz Roja» se celebrará en la India a comienzos de 1934. Por razones climatológicas la Cruz Roja de la India no ha podido aceptar la fecha del 12 de mayo propuesta para los Dominios británicos.

JAPON.—La Cruz Roja japonesa acaba de inaugurar en Shi-

LITUANIA.—Recientemente un precursor de la organización la Cruz Roja lituania ha inaugurado en Klaipeda un nuevo hospital de 120 camas, cuya dirección se ha confiado al Dr. Cipliuna escuela para la preparación jauskas, profesor de la Facultad de personas capaces de dar cui- de Medicina de la Universidad

> PAISES BAJOS .- Actualmente existen en Hoianda 25 servicios de transfusión de sangre organizados por la Cruz Ro-

-El próximo 16 de diciembre se cumpliráel vigesimo quinto aniversario de la elevación a la presidencia de la Cruz Roja holandesa del Principe Enrique de los Países Bajos.

IRAK,-El Rey Faical, que acaba de morir, fue el promotor de la creación en su país de la Sociedad de la Media Luna Roja. Esta contó siempre con su alta protección.

Graves inundaciones en China

Como consecuencia de las inundaciones ocasionadas por la crecida del Río Amarillo, tres millones de habitantes se hallan sin albergue y amenazados de hambre.

Ante la amplitud de la obra de socorros exigida, la Cruz Roja china se ha dirigido a los organismos internacionales de la Cruz Roja.

El Comité internacional de la Cruz Roja y la Liga de Sociedades de la Cruz Roja han lanzado inmediatamente un llamamiento a las Sociedades nacionales susceptibles de contribuir al avitua llamiento de las poblaciones dam. niheadas

Felicitación

bos, don Rafael Badilla y don Hernández P, se encuentran de Rafael Cascante, que celebraron plácemes con el arribo de una ayer el día de su santo, les en- preciosa nena el día 24 de octuviamos nuestra efusiva felicita- bre que viene a aumentar la aleción,

También a nuestros amigos Guardia.

Misa de Requiem

Mañana viernes a las 51/2 se celebrará en la Ca. pilla del Hospicio de Incurables una misa de Requiem en sufragiodel alma de María Rojas de Carmora fallecida el 19 de los corrientes, habiendo recibido los Santos Sacramen-

"El Correo Nacl." da por este medio su sentido pésame a su afligidisimo esposo don José Carmona, sus hermanos Otoniel y Jesús Rojas; sus hijos, Elias y Elena, Alturo y María Joaquina y demás familia doliente.

Don Nestali Odilon Hernán-Al M. I. Sr. Canónigo don dez Picado y su señora esposa gría de sus hermanitos.

«El Correo Nanional» se une los Doctores don Rafael Calde- a la alegría del hogar Hernández rón M. y don Rafael Calderón López y deseamos muchas felicidades a la recién nacida.

sus acciones, así como los buhoneros pregonan toda su joyería falsa para engañar a los cándi-

Si alguno fue enemigo de las aceras y alcantarillas que adornan e higienizan nuestro bello cuadrante, es el señor Jese Politico Aguero, quien lo único que deseaba era que la Municipalidad rectificara una calle, pagándole a él o precio leonino el respectivo terrenc. Si tan progresista fuera podría enderezar esa vía, recompensáudose con el terreno sobrante en la calle adyacente.

Las aceras de la plaza pública se hicieron de la siguiente manera: como el Jese Político Agüero no incluía en sus proyectos de presupuestos municipales la correspondiente partida para hacer las aceras, el ex-municipe don Jeremias Ureña, de acuerdo con el ex-inspector de Municipalida. des don Aristides Jiménez Tinoc), para desgracia de la Patria muerto prematuramente, a despecho del Jefe Politico Aguero hicieron el primer presupuesto extra ordinario incluyendo una partida especial de @ 1,286 para iniciar los trabajos, y luego, al formular el presupuesto ordinario para el corriente año, también a despecho del Jefe Político Agüero y del Regidor Mena que secundaba las pretensiones de Aguero, se obtuvo de la Inspección General de Municipalides incluir una partida de C 400.00 para dar término a la primera parte de las aceras.

Debo manifestar que la escuela de este lugar ayudo con mucha tenacidad en la construcción de la acera del frente del edificio escolar, que se hizo con trabajos y dineros colectados por el Personal Docente que entonces dirigía don Abel Kojas.

El Presbitero don Jaime Mo-Rafael Camacho y a los Pres- doña Arabela López Molina de rera, donó \$ 50.00 para dichos trabajos y otras personas también ayudaron.

Quienes duden de mis afirma. ciones pueden convencerse, pues con mucho gusto les mostraré jos presupuestos municipales que formulaba el Jese Político Agüe ro, omitiendo las aceras, y los que a su despecho aprobó la Inspección General de Municipalidades, de acuerdo únicamente con los Regidores Ureña y Sáenz G. Esta es la verdad del asunto, y los héroes inventados En un bisemanario de San Jo- q' discentir del parecer del refe- de nuestro progreso pueden seguir el consejo de Magón en su crónica «El cañón de roble», colocando retratos y más retratos, en el salón municipal, ahora que tienen una mayoría, si bien de queridos amigos, por lo demás obedientes a los dictados de la

Pasa a la 4 página

LA PRENSA CATOLICA

¡Siempre adelante!!

¡Firmes! brioso escuadrón; vuestros aceros a los cintos ceñid con bizarría, de la enemiga hueste la osadía nunca os arredre, ni sus gritos fieros.

De Cristo sois armados caballeros: detended su pendón con valentía; aliente en vuestros pechos la hidalguía y sed en la batalla los primeros.

Y no temáis; el Capitán divino vuestros pasos seguirá de la victoria por el glorioso y áspero camino.

A la lucha, escuadrón! Nimbo de gloria en vuestros sienes lucirá radiante con eterno fulgor. Siempre adelante!

FRANCISCO PAGANI M.

le Santa Maria de

por esta villa en los últimos tres trado, enérgico y virtuoso. años, da a entender que las acer

sé, un Corresponsal, de seguro rido corresponsal, estando de basado en falsos informes, ha- acuerdo en que nuestro Párroco blando del progreso alcanzado es un modelo del sacerdote ilus-

Fuí Secretario Municipal en ras de la plaza pública son ini- la época de nuestro mayor prociativa del Jefe Político don Del greso. Ridículos parecen los que fin Aguero. Siento pena tener a golpe de caja viven pregunando

Apuntes sobre poesía

(Fragmentos)

El Egipto sué el primer pue- una de las más florecientes. Su blo que perpetuó en monumen- espléndida epopeya el Ramayatos imperecederos los recuerdos na, en idioma sanscrito, refiere dignos de conservarse, y en ellos las aventuras de Rama en cincantó los nombres y las em- cuenta mil versos, traducida al presas de sus monarcas. Cince- francés y al italiano ha permitilaron en las fachadas de sus do admirar la brillantez de imátemplos y palacios, en los muros interiores de las tumbas su historia, la de sus padres trasmitida originalidad y matices a ninguna a las Arios por los hijos de Noé legaron al mundo el Obelisco. manifestación sublime del pensa- de genuino e intraducible, que miento de la tierra que busca las no se refiere precisamente al alturas, capítulos de historia y significado de la palabra, ni a la cantos de epopeya.

las majestuosas agujas de piedra siglos, hablan de su preexistencia antes de la civilización india, Menes.

Todas esas moles de granito, obeliscos y pirámides y las tumbas de sus magnates mezcladas con los sepulcros de los cocodrilos en el Valle de las Palmeras, son los sublimes poemas de una civilización desaparecida que se pierde en la bruma de los tiem-

Se alaba la India de haber sido la primera en recoger los frutos de la sabiduría, la primera en clasificarlos y la primera en embellecerlos. El sanscrito, lengua sino primitiva, tan antigua casi como el hebreo dió, nacimiento al palí, lengua sagrada de los Budistas de Ceylan e Indo-China y a las lenguas indo-germánicas, estando escritos en estos dos idiomas los monumentos de su religión y literatura.

Los Vedas, libros santos del Brahmanismo son la fuente primaria de una literatura riquisima, desgraciadamente no muy conocida. Divididos en cuatro libros son una colección de oraciones, e himnos en verso, oraciones en prosa y cánticos, explicaciones de consagración, expiación e imprecación. De estos monumentos principales se derivan los Upa-Vedas, que se dicen inspirados por el propio Brahma y tienen por objeto la Medicina, Arquitectura, Música y las setenta y cuatro artes mecánicas; a su vez estas obras dieron origen a otras reveladas a sus santos y cuyo contenido se refiere al estudio de la Astronomía, Gramática y Prosodia, a ritos religiosos y ceremonias y las que consagraron a la Cosmogonía, Cronología y Geografía.

No extraña después de conocer los libros brahmánicos la riqueza de su literatura que fué

genes y las cadenciosas armonías de una lengua, que no cede en de las conocidas, y aunque es cierto, que cada lengua tiene algo construcción de la frase, sino a Las inscripciones grabadas en la especial manera de expresar el pensamiento, con todo esto, traen noticias de treinta y siete alumbrado el Ramayana por el sol oriental permite ver al genio indo tomar cuerpo en la poesía griega y romana, y en vez de y construirse con su poema un poesía ofrecen la certidumbre, monumento de gloria tan bello y con los papiros de su primer rey, pintoresco, como aquella encantadora isla misteriosa situada en el lugar mismo donde las reverenciadas aguas del Bura-Ganga desaparecen en el océano Indico.

> Hay signos por medio de los cuales se puede medir el radio del circulo en que se desenvuelve cada nación; y los grandes hombres son la clave característica que explica la grandeza de un pueblo. Grecia alcanzé la gloria inmortal de haber sido la primera en anteponer la Sabiduría a la Fuerza, proporcionando a la humanidad sus placeres más puros. La tierra de Pisistrato tuvo una corona inmarcesible para cada excelencia del hombre, y en ninguna parte la vida politica, intelectual y artística se desarrolló con más actividad y belleza, mereciendo su nombre ser conocido y aciamado por toda la tie-

Nacida la lengua ática, una de las más ricas y flexibles que existen del idioma de los Pelasgos y perfeccionada por los helenos, se subdividió en cuatro dialectos: dorico, jónico, eólico y ático; fue el maravilloso instrumento de una literatura que abarcó todos los géneros y produjo obras maestras en todo. Creó la epopeya heroica, didáctica y religiosa, y trasmitió a la admiración de las centurias poemas como la Iliada del Melesígeno y los Trabajos y los Días del poeta de Ascra, Hesiodo. Interminable galería la de sus bardos, el brillante bagaje literario con que enriquecieron a su patria suministró a todos los poetas de la antigüedad sus mejores rasgos, pues sus versos que el aire en sus alas tenues recogió, en alas de los vientos cruzaron las distancias y los siglos.

B. M. F.

Concluirá.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN addadddddddddddddddddddddddddddd

Para las damas

Lo que pediré a mi prometido

La sinceridad es una de ventura, y en consecuenlas bases para ser felices, y no debe ignorarlo.

Que mantenga los ojos bien abiertos para mis pequeños trabajos. Ser observador y apreciar esos pequeños detalles bará que la vida sea confortable, y yo se lo agradeceré mucho.

Que continúe, siempre dentro de la posibilidad, manifestándome las mismas atenciones que tenía conmigo cuando nos casa-

Que cultive esos pequenos detalles, sin olvidar que nuestro amor ha sido y sigue siendo, nuestra mayor felicidad.

una esclava, sino que considere que yo no dejo de reconocer que él es el jefe confianza que no emite a. de nuestro hogar, y el primero en nuestro amor y ble. y todo ello debe culen el de nuestros hijos, minar en la discreción Yo reconozco que todo ma- que mantiene vivo el fuetrimonio donde domina la go del amor. mujer va camino de la des-

cia he de ser siempre su compañera, su buena amiga, y todo lo más, su consejera si él lo considera oportuno, no por iniciativa mía.

Sobre todo esto último. Porque ha de tener presente en todo momento que el amor de una mujer de valía-y yo me considero una deellas-no puede recaer jamás sobre un muñeco incapaz de manifestar una voluntad razo. nada y razonable.

Esto es lo que quiero ser con respecto a él: una compañera de todos los momentos, y nunca una esclava o un tirano. El Que me trate no como a respeto mutuo que no sea distanciamiento es base segura de felicidad. La la grosería es indispensa- la carta cariñosa.

Betty Bees

Un nuevo amigo de Costa Rica

Está ya instalado entre nosotros el nuevo Ministro de los Estados Unidos, quien el lunes penúltimo presentó al Jefe del Poder Ejecutivo sus Letras para ser acreditado como Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinatio. El nuevo Diplomático viene a sustituir al Excleentísimo Señor Eberharth, quien con tanto acierto como su antecesor Señor Roy T. Davis supo dejar dentro del ambiente político. diplomático y racial, los mejores recuerdos en su actuación.

Bien venido sea el nuevo Representante de la Casa Blanca, quien a más del alto rango con que está investido tiene para nosotros el gentil título de periodista, es decir, de hermano. En esta vez Washington no solamente ha

tensificar nuestro comercio y más que todo, tender un puente de oro entre los dos países, amalgamar si se quiere las dos razas, émula una de la otra en este gran Continente Colombino.

El Excmor Señor Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt ha dicho al oído de su Enviado «que quiere con nosotros la política del buen vecino» y ningún vecino mejor que quien nos brinda su mano franca, nos apoya con su brazo poderoso y nos abre su corazón.

Ayer las ondas risueñas del Pacífico y las temibles olas del Caribe constituían los cauces por donde los barcos surcan para llevar en su puente a los viajeros y a los comerciantes en busca del bienestar que produce escogido a un miembro saliente la banca, el comercio y la indusde su élite, sino que ha sacado tria Estadounidense; y de los de las avanzadas del diarismo a vientres de los vapores se vaciauno de sus mejores generales pa- ba nuestro café, nuestros banara consolidar el acercamiento, nos, nuestras maderas y nuestras perieccionar nuestra amistad, in- dulces frutas en los muelles de

LA CONFIANZA

digo um sabio, es uma planta de lente desarrelle. La gente tiene fe en las cesas que vé, y hablando en sentille graceal tiene razón. Lo que a veses se Masna fe ciega no es fe de minguma monera, pues debe haber una recom y hechos para tenor en qualiturdanse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedis, la gente pregunta "; Ha curado a otros? ; Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mici y Va en armonia con los dese ibrimientos de la ciencia nodern y est la sus antecedentes of bijo e toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cu: les se recomienda, acudiré a él er la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputacion entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficial en cases de Escrófula, Histeria. Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Segui, dela Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra pre-paración análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Nueva York, de Nueva Orleans y de San Francisco.

Hoy, es ya el éter que segundo a segundo por medio del radio lleva las vibraciones de la vida nacional de N. A., y el diáfano ambiente del cielo abre su intenso azul para que el aeroplano lleven tan veloz como el pensamiento, ya al viajero intrépido, ya

Las fronteras pues, han desaparecido y así los hombres se estiman y se quieren más. Eso queremos nosotros entre la Gran Nación del Norte y esta pequeña Costa Rica y por eso al saludar al nuevo diplomático le auguramos grata permanencia en Costa Rica y como colegas le ofrecemes muy respetuosamente nuestra humilde casa, nuestra amistad.

MACABEO VARGAS

Suscribase a Periódico



EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ba distinguido en la defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Del Vaticano

El Papa recibe a sesenta di- movida, ha tenido lugar putados yacadémicos fran-

El Pontifice ha recibido a un grupo de sesenta franceses que forman parte del Camité Francia-Italia, que ha venido hace unos días a Roma. Las personas recibidas por el Papa son diputados y académicos.

Viaje del Nuncio en Paris

El Nuncio Apostólico en París llegó a Romaimprevistamente y ha regresado a París. Se ha comentado de diversas maneras la razón de la visita.

La peregrinación de obreros parados ingleses

Ha llegado a Roma la peregrinación de obreros parados británicos que ha organizado el diario catóico «The Universe». Los peregrinos son cuatrocientos cincuenta y proceden de Inglaterra. Escocia e Irlanda. Fueron recibidos en la estación por representantes de los Colegios inglés, escocés e irlandés.

La sangre de San Jenaro

Se ha verificado otras cinco veces la liquefacción de la sangre de San Jenaro, Patrón de Nápoles, durante el octavario que se está celebrando en la Catedral de dicha ciudad. La liquefacción efectuado ante la muchedumbre con'

los días 20, 21, 23, y 24 y 25 del corriente.

Las supuestas negociaciones con los Soviets

El "Avenire d'Italia" publica una nota con caracter oficioso que confir' ma que el Vaticano ha he' cho saber a los diplomáti' cos y a los representantes de Prensa que no son cier' tas las noticias que han circulado estos días refe. rentes a unas negociacio. nes entre la Santa Sede y los Soviets, encaminadas a la conclusión de un Con' cordato.

El Papa ha enviado un breve al Cardenal Lega con ocasión del cincuentenario de su ordenación sacerdotal.

El Papa ha recibido, con los honores debidos, al duque de Wuttemberg y consorte.

El Papa ha concedido audiencia a las hijas del general Primo de Rivera y ha conversado paternal mente con ellas.

Durante la recepción concedida por el .Papa al Comité Francia-Italia, Su Santidad pronunció un discurso en el que puso de relieve que el Comité había cumplido su misión de paz y pacifica inteligencia, por lo cual felicitaba a todos los que habían colabo. rado y deseaba el mejor éxito a sus esfuerzos.

Parecidos incómodos

hubieran podido muy bien mado como kaiser. pasar por hermanos geme.

En una época en que ambos estuvieron reunidos en el castillo de Windsor, se entretenían en llevar vestidos idénticos, dando acasión a que continua mente los confundieran los personajes de la corte.

Para evitar todo error, tuvieron al fin, que cortar' se el pelo de modo dife' rente y buscar siempre llevar vestidos no pareci'

Cuando el rey Jorge de Adolfo Hircheld que se Inglatarra era principe de parecía tanto a Guillermo Gales, tenía tal parecido II que alguna vez, a su con el zar Nicolás II, que paso por las calles fue acla

Guillermo II, molesto por estas confusiones, or denó al propietario que se fuese a habitar a otra po' blacion.

El difunto Humberto I, rey de Italia, se parecía tan extraordinariamente a un fotógrafo de Salerno, llamado Bertolani, que un día en que éste se encontraba en Roma, sentado en la terraza del café Arango, tomando un aperitivo, se reunió allí un gran gentío, asombrado de ver al que creian rey de Italia, senta En Berlin habitaba un do solo en un café como el rico propietario llamado último de los burgueses.

ellos ver en el cerebro. Los que habían perdido la vista de los diez y seis años para arriba se representaron perfectamentellos lados del cubo y veiantres. Los que habían cegado desde los cuatroanos veian cuatro o cinco lados del cubo a la vez, y los ciegos de nacimiento, así como los que perdieron la vista poco después de nacer, estaban tan desorientados, que treinta y tres de ellos se representaban los seis lados del cubo a la vez, y tres no veian sino un solo

"En algunos ciegos se ha desarrollado el sentido del olfato a un grado tal, que perciben olores que los videntes no pueden notar. El refinamiento de ese sentido ocurre especialmente en los que amás de ciegos son sordos, y ha habido entre ellos quien haya podido identificar a las personas con sólo olerles la mano.

El sentido de percepción en los ciegos

nacimiento, de Cumaná extractamos lo siguiente:

"Bien sabido es que los ciegos poseen la facultad de formarse en el cerebro la imagen de los objetos que tocan. Es que las célu las visuales, que han quedado separadas de la vi sión, responden a las vi braciones del tacto y re' producen las imágenes tal

Nueva York (Sipa). - decir, la acción es seme-Del diario venezolano Re- jante, por más que las imágenes reproducidas por el tacto difieran de las que se obtienen con la vista.

"El sabio profesor Frásser, médico de Nueva Escocia, ciego él mismo, relata varios experimentos interesantísimos que ha hecho sobre el particular con 80 de sus discípulos ciegos. Trataba de averiguar cuántos lados de un como si los ojos viesen; es cubo podía cada unc de San Francisco de Javier.

Impresos religiosos

de venta en la Imprenta CARTIN

Rosario de la Santisima Trinidad Devoción al Espíritu Santo.

Novena al glorioso San Pancracio Visita a San Paccracio.

Novena a San Juan de la Cruz. Novena de la gracia en honor de

PROTEJA -su-SALUD

TRAUBE

Le Ofrece Siempre la mejor

erveza

Arréglese sus dientes en

Dentaduras desde C 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes emovibles.-Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo dia Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y elétricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Un principe de gasolina, sin gasolina

La gasolina en EE. UU. se cotiza hoy en día a un bajísimo precio, a pesar de los impuestos que la gravan. Quizás a esto y también al bajo costo en que en la actualidad se pueden adquirir hasta el más humilde obrero posee por lo menos un modesto «Frd».

Winthrop Rockefeller, nieto del multimilionario John D., Rey del Petróleo, es uno de los jóvenes más sportman que se conoce en Norte América. Hace poco, en su magnífico auto, corría velozmente por las colosales carreteras bastonianas cuando el motor comenzó a fallarle, ¿Qué sucede? Inmediatamente el acaulos automóviles, se deba a que dalado joven se dió cuenta de que no tenía gasolina, y no tuvo más remedio que suplicar a un modesto obrero que transitaba

en su carro de tercera o cuarta mano, para que lo remolcara exceso todos los que sin hasta la próxima estación de ga- crítica ni examen personal solina.

Cuando llegaron al lugar, y al despedirse agradecido de su salvador, dióle su tarjeta brindándose para servirlo en cualquier cosa que necestaria: «Winthrop Rockeseller», decía la tarjeta, y el obrero asombrado no pudo menos que exclamar: "Pero el Príncipe de la gasolina no tenía gasolina?...'

El atán de los distingos

Es, sobre todo, signo de vulgaridad el afan de distinguirse.

Son vulgares los hombres pagados de sí mismos y de todo lo bueno y malo que tienen, porque creen que basta ser cosa suya para que sea digno de admiración y de alabauza.

Son vulgares hasta el alguno se hacen eso y repiten como papagayos ideas y doctrinas que no tienen más fundamento que su misma repetición.

Estos tienen un repercorio fijo de discos que repiten invariablemente siempre que se les presenta la ocasión sin variar de compás ni de tono.

Dos millones y medio de estudiantes católicos en Estados Unidos

Washington, D. C .- El total de 2 582,000 estudiantes empezarán el nuevo año escolástico en las 10.594 instituciones de enseñonza católica en los Estados Unidos, según la información obtenida por el D.partamento de Educación de la Conferencia Católica de Bienestar.

Citamos las cifras estimadas por el Departamento de Educación de los Estudiantes que aten. derán las instituciones de enseñanza católica: 2.193 000 alumnos en 7 942 escuelas parroquiao les; 250 000 estudiantes en 2,50 academias y escuelas superiores (High Schools) que corresponden al Preparatorio de México; 9.000 estudiantes en 46 escuelas normales; 110 000 estudiantes en 174 Colegios; 20 000 estudiantes de sacerdocio en 182 seminarios católicos. Fue también estimado que las instituciones eran instruidos por 83.230.



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

De Sta. María de Dota

Viene de la 1ª Página

taberna, pues acordaron, un fuerte impuesto gravando las mesas del turno que todos los años se hacía en la plaza pública a beneficio del Templo de Nuestra Señora de la Cueva Santa... No importa; para librarnos del fuerte impuesto el próximo año celebraremos el turno en los patios laterales del templo y ... que Dios perdone a los ciegos que se dejan guiar por otros ciegos para caer todos en el abismo, tarde o temprano.

Ojalá en la próxima publicación el distinguido corresponsal de «El Ranacimiento» nos cuenta la manera cómo sus admirados gastaron \$900.00 de fondos nacionales en el corto e incluso muro del panteón de esta villa, pues los albañiles inteligentes sostienen que con \$ 400,00 aun pagando buenos sueldes, se hace la misma obra en cualquier lugar, y las demás pe sonas honradas no comulgan con ruedas de molino y miran con malos ojos a los caciques que se venden tan caros por las pocas docenas de amigos que arriman a las mesas electorales, haciéndose pagar subrepticiamente bajo el pretexto de construir obras de progreso local que debieran valorarse y fiscalizarse en el mismo terreno donde se constrnyen ...

Ojalá los distinguidos señores Secretarios de Educación y Fomento se pongan de acuerdo en edificarnos la nueva escuela, pues el plantel que tenemes, hace 50 años netos lo construyeron nuestros abuelos sin el auxilio de la nación, y aunque habla muy alto de los hombres del 83, ahora resulta anticuado e insuficiente para dar albergue a una matrícula mayor de 200 alumnos. Máxime esa erogación está autorizada por el Soberano Congreso y se justifica en el caso presente.

No se piense que escribo por móviles políticos. Mi luto de este año, y otros parientes enfermos, me dispensan de participar en la próxima campana electoral.

No deseo mortificar a persona alguna; pero estoy bien documentado y cuento con medios para poner la verdad en su lugar. Todavía vive mi tía Máxima con sus 75 años y recuerda cuando en este valle no se había cortado un árbol siquiera. Documentos históricos tenemos en nuestro poder y el fundamental lo tiene en su archivo histórico el distinguido historiador y escritor nacional doctor don Victor Manuel Sanabria. Ya veremos luego. Así es que para hablar y comer pescado se necesita mucho cuidado.

CARLOS UREÑA CH. Sta. María, Octubre 15 de 1933. ¿QUIEN TIENE LA CULPAP

El mundo está lleno de enfer-

medades y dolores. ¿ Quién tieno la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedac? Naturalmente la enformedad nos destrozaria y el mundo queda la despoblado. Hasta que aprende nos la manera evitar las enfarmedades, tenehos que agra lecer que possamos los medios in abatirlas y ourarlas después de les atacados, cuardo, a semeianza de r.n salvaje con su hacha e evantada, ese presenta a quitarnes la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas alecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arcinie gas, de Bogotá, Colombia, dice "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien está hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

Entre estos citamos a don Adelfo Solano, de Tres Ríos, quien refiere que el finado Juan Ramírez, autor del sistema que aquí explicamos, llegó a coger más de 40 fanegas por manzana en alguna de sus fincas de Tres Ríos empleando el Sistema de poda moderada-racional.

(Continuará)



SAN RAFAEL ARCANGEL

el ángel que Dios envió por medio de Tobías, a quien, para probar su pa' ciencia, le había quitado la vista y la hacienda. Al propio tiempo auxilió a una doncel'a llamada Sa' ra, que, casada siete veces, no pudo ver llegar hasta ella sus maridos, porque un demonio se los mataba. El arcángel San Rafael. apareciéndose en forma de hiel del mismo pescado. un gallardo joven al an' ciano Tobías, ofrecióse a acompañar a su hijo a co' brar cierta cantidad de di nero. En el camino, la

San Rafael Arcángel es vándose el joven Tobías los pies, vió que salía a él un gran pescado, y, ha' biéndole cogido y desen' trañado, guardó la hiel, hí' gado y corazón. Aconse' jado por el ángel, lanzó Tobías el demonio del apo' sento de Sara con el hí: gado del pescado, y des: pués se casó con ella. Re' gresando a casa de su pa' dre le dió la vista con la La esclarecida Orden es' pañola de San Juan de Dios venera a San Rafael por su especial protector.

Causas de la escasa producción del café en C. R según experiencias del finado Juan Ramírez R. (q. e. p. d.) recopiladas por C. E. Ramírez A.

(Continúa)

10.-La experiencia demuestra que el café enfermo (o en ramas amarillentas, pelonas, descascarando, barejonudas, cubiertas de un vegetal o placa escamosa platea) siempre que las ramas no sean mayores en espesor a una pulgada de grueso cerca del tronco o de 1/2 pulgada hacia el medio y sus extremes, conviene emplear mejor las tijeras, en lugar del cuchillo, porque aquéllas penetran más fácilmente entre los intersticios de las ramas y cortan únicamente la rama o ramas enfermas.

Por el procedimiento del cuchillo o de poda fuerte, se cortan a un mismo tiempo, junto con las ramas enfermas, otro tanto igual de ramas llenas de vida, de savia, lozanas y buenas, próximas a dar cosecha o talvez cubiertas de florescencia. Esto desde el punto de vista económico, es una ruina y una pérdida para las plantaciones y una pérdida para los cafetaleros que lo igno-

fé produce abundante cosecha, después aparecen algunos árbo- las cosechas del café,

les desprovistos de hoja o como enfermos.

Esto se debe a lo siguiente: Unas veces a que la planta se debilita y la savia se retrae hacia las raíces, cuando por obra y mano del cogedor, los granos en abundancia cesan en su absorción de la savia de la planta. La otra explicación está en que cuando las plantas tienen muy abundante cosecha, por lo general, los cogedores por llenar ligero sus medidas, frotan tan fuertemente las ramas y tallos o las bandolas que apean y botan toda la hoja, De este modo aparecen ramas y tallos lozanos, como enfermos, desprovistos de la hoja. Pero este daño o enfermedad dura apenas un año y al año siguiente se viste del follaje y aparece también con su cosecha en abundancia, si el agricultor se espera y prescinde de la operación de poda fuerte. Lo que no practican la mayoría de nuestros agricultores cafetaleros.

12. - Algunos agricultores, pocos por cierto, son contrarios a 11.-Muy a menudo sucede la poda fuerte y tienen por expeque cuando una plantación de ca- riencia que una poda moderada da mas excelentes resultados en

Rafael MezaN.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

atrasado su oficina al local situado frente aLA PRENSA LIBRE

